
S i t z u n g s n i e d e r s c h r i f t 
der Gemeindevertretung Dobersdorf 

 
vom 09.09.2019 in der Alten Schule Lilienthal, Dorfstraße 43 

 

     Beginn: 19.00 Uhr  -  Ende: 21.05 Uhr 

 
Für diese Sitzung enthalten die Seiten ...1...... bis......8... Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse mit den     
lfd. Nummern .....1......  bis ....5....... (i.W. Fünf) 
 
                                                                                                                                  ............................................. 
                                                                                                                                         Unterschrift 
  
________________________________________________________________________________________ 
 
A n w e s e n d:                                                                                                                
 
a) stimmberechtigt 
 

Bürgermeisterin Britta Mäver-Block 

    (als Vorsitzende) 

 

GV Dieter von Borstel 
GV Heiko Fahrenkrog 
GV Frank Massur 
GVin Hanne Schlapkohl 
GV Christian Schnoor 
GV Heiko Stark 
GV Karl-Heinz Walther 
 
 
 
b) n i c h t  stimmberechtigt 

AR Schidlowski, Protokollführer 
AR Krumbeck 
 
 
________________________________________________________________________________________ 
Es fehlte: 
a) entschuldigt:            Grund:   b) unentschuldigt 

GV Eggert Hagen 
GV Rolf Stoltenberg  
GV Günter Wiegert 
 
   
 
________________________________________________________________________________________ 
 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung Dobersdorf waren durch Einladung vom 29.08.2019 
auf Montag, den 09.09.2019 zu 19.00 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen wor-
den. Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben 
worden. Die Vorsitzende stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Ladungsfrist Einwendungen nicht erhoben wurden. Die Gemeindevertretung war nach der An-
zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
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T a g e s o r d n u n g 
 

1. Einwohnerfragestunde  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.05.2019 
4. Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines Wegenutzungsvertra-

ges mit der Schl.-Holst. Netz AG 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung eines Projektes aus Mitteln 

des Regionalbudgets der AktivRegion Ostseeküste 
6. Beratung und Beschlussfassung über Verkehrsberuhigungsmaßnahmen im OT. 

Jasdorf 
7. Berichte der Ausschussvorsitzenden und der Bürgermeisterin  
8. Verschiedenes 
9. Grundstücksangelegenheiten  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nach Vorlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und Dringlich-
keitsanträge eingebracht:  siehe TOP 2 
 

 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. Zu dem Tagesordnungspunkt 9  war die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
________________________________________________________________________________________ 
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1. Einwohnerfragestunde 
Von den Anwesenden werden Fragen zu folgenden Angelegenheiten gestellt: 

 Ablagerung von Schreddergut in einem Biotop gegenüber dem Grünschnittzwi-
schenlager in Tökendorf – die „Kuhlen“ gehören zum ehemaligen Gelände der 
Kläranlage, der Bauhof wird sich mit der Angelegenheit befassen! 

 Anpflanzung von Obstbäumen in Tökendorf – die Pflanzung erfolgt nach Ab-
schluss der Vegetationsperiode im November! 

 Verkehrsberuhigung in Jasdorf – ob und welche Maßnahmen getroffen werden 
sollen, wird in der nächsten Sitzung des Bauausschusses beraten! 

 zentrale Gas- und Wasserversorgung für den Ortsteil Jasdorf – wird aus wirt-
schaftlichen Erwägungen wohl nicht erfolgen; Bgmin. Mäver-Block fragt bei den 
Stadtwerken Kiel nach! 

 Der Verkehrsspiegel gegenüber der Ausfahrt „Am Eichsaal“, Lilienthal, muss neu 
eingestellt werden.  

 Vor der Hausnr. 4 im „Eichsaal“ ist der Einlauf zur Straßenentwässerung unter-
spült. 

 Im vorgenannten Bereich wird die Verstopfung der Regenwasserleitung vermutet; 
dies sollte überprüft werden.  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
Der TOP 6 (Verkehrsberuhigung Jasdorf) wird abgesetzt, da noch Beratungsbedarf im 
Bauausschuss besteht. Der neue TOP 8 wird gem. § 35 GO unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit beraten. 
Abstimmungsergebnis:  8 Ja-Stimmen 
 
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.05.2019 
Das Protokoll der Sitzung vom 13.05.2019 wird genehmigt. 
Abstimmungsergebnis:  7 Ja-Stimmen 1 Stimmenthaltung 
 
4. Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines Wegenutzungsver-

trages mit der Schl.-Holst. Netz AG 
Einleitend zu diesem TOP erläutern die Herren Lucht u. Siebers von der Schl.-Holst. 
Netz AG die Leistungsfähigkeit und Infrastruktur des Unternehmens. 
Der Entwurf des Wegenutzungsvertrages ist allen GV zugegangen. Die wesentlichen 
Inhalte wurden erläutert. Die Laufzeit des Vertrages beträgt 20 Jahre. 
Dem Abschluss des Wegenutzungsvertrages mit der Schl.-Holst. Netz AG wird in der 
vorliegenden Fassung zugestimmt. 
Abstimmungsergebnis:  8 Ja-Stimmen 
 
5. Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung eines Projektes aus Mit-

teln des Regionalbudgets der AktivRegion Ostseeküste 
Bgmin. Mäver-Block berichtet, dass den Gemeinden im Amtsbezirk aus Mitteln des Re-
gionalbudgets der AktivRegion Ostseeküste kurzfristig noch Mittel für das Jahr 2019 be-
reitgestellt worden sind. Förderfähig sind Maßnahmen zur Sanierung/Verbesserung der 
öffentlichen Gebäude; die Umsetzung muss noch im laufenden Jahr abgeschlossen 
sein. Die förderfähigen Kosten müssen mindestens 10 T€, jedoch nicht mehr als 20 T€, 
betragen. 
Vorgeschlagen werden folgende Maßnahmen: 

 Barrierefreier Zugang (Rampe) zur Alten Schule Lilienthal – 4.000 € 
 Erneuerung der Elektrik in der Alten Schule Lilienthal – 5.000 € 
 Malerarbeiten in der Karl-Jaques-Halle, Tökendorf – 6-7.000 € 
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Entsprechende Angebote liegen vor bzw. werden eingeholt.  
Die Gemeindevertretung stimmt der Umsetzung der Maßnahmen unter der Vorausset-
zung zu, dass die beantragten Mittel auch entsprechend für das lfd. Jahr bewilligt wer-
den. 
Abstimmungsergebnis:  8 Ja-Stimmen 
 
6. Berichte der Ausschussvorsitzenden und der Bürgermeisterin  
GV Schnoor berichtet über folgende im Bauausschuss behandelten Angelegenheiten: 

 Sanierung/Aufstellung von Buswartehäusern 
 Straßenbeleuchtung f. Parkplätze an der Alten Schule 
 Einzäunung Klärwerk Tökendorf 
 Die Genehmigung zur Aufstellung der Schräggatter an den Ortseinfahrten Tö-

kendorf liegt vor.  
 Im Rentnerwohnheim Lilienthal hat es einen Wasserschaden gegeben. 

 
GV Fahrenkrog berichtet über die vom Sozialausschuss begleiteten Veranstaltungen: 

 Seniorenfahrt nach Lübeck – wurde sehr gut angenommen 
 Aktion Ferienspaß – auch diese Veranstaltungen wurden gut angenommen 
 Kinderfest – über 100 Kinder haben teilgenommen, große Unterstützung durch 

zahlreiche freiwillige Helfer 
 Fahrt zu den Karl-May-Spielen Bad Segeberg – ebenfalls gut besucht 

 
Bgmin. Mäver-Block berichtet über folgende Angelegenheiten: 

 Die Beteiligung am Flohmarkt in Lilienthal lag deutlich über den Erwartungen. 
Künftig muss bei ähnlichen Veranstaltungen auf eine bessere Verkehrslenkung u. 
Bereitstellung von Parkflächen geachtet werden.  

 Nach den geltenden Bestimmungen dürfen Badeinseln und –stege nicht ohne 
Aufsicht an öffentlichen Badestellen betrieben werden. Der SHGT setzt sich für 
eine Überprüfung bzw. Neuregelung ein. Gegebenenfalls dürfen die Objekte in 
der kommenden Saison an der Badestelle Tökendorf nicht mehr ausgebracht 
werden.  

 
7. Verschiedenes 
Bgmin. Mäver-Block ruft zur Unterstützung des Volksbegehrens zum Schutz des Was-
sers auf (Änderung des Landeswassergesetzes, Stichwort „Fracking“). 
 
GV Fahrenkrog fragt nach dem Stand „Spielstraße Brunnenweg“ – die Angelegenheit 
muss noch im Bauausschuss behandelt werden! 
 
GV Walther erkundigt sich… 

 nach dem Stand der Bauleitplanungen – in der kommenden Woche findet ein 
Gespräch in der Amtsverwaltung statt! 

 und erinnert an den schlechten Zustand des Radweges an der K 31 – bislang 
wurden nur Warnschilder aufgestellt; seitens des Kreises gibt es keine konkrete 
Aussage, wann eine Sanierung erfolgt! 

 
GV Stark regt an, dass die Zeitschaltung der Straßenbeleuchtung auf eine kürzere 
Brenndauer eingestellt wird. – Die aktuellen Einstellungen entsprechen der Beschluss-
lage der GV (Einbruchschutz).  
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GV Dieter von Borstel gibt bekannt, dass er mit sofortiger Wirkung sein Mandat als Ge-
meindevertreter niederlegt. Er begründet seine Entscheidung u.a. mit der aus seiner 
Sicht mangelnden Beteiligung des Bauausschusses bzw. aller Mitglieder der Gemein-
devertretung an der Umsetzung von Maßnahmen (z.B. Sanierungsarbeiten in der Alten 
Schule, Straßenbeleuchtung).  
Herr von Borstel verlässt anschließend den Sitzungsraum.  
 
Unter Ausschluss der Öffentlichkeit: 
 
8. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
 
 

-Bürgermeisterin-                            -Protokollführer- 


